

BOMBEROS



BCBRP Y MEDUCA LANZAN PROGRAMA EDUCATIVO DE JÓVENES Y ADULTOS



CORONEL ERNESTO DE LEÓN ECHEVERS ASUME COMO DIRECTOR GENERAL ENCARGADO DEL BCBRP



INSTRUCTORES DE SAMER SE ACTUALIZAN EN MEDICINA PREHOSPITALARIA

ACADEMIA DE BOMBEROS FORMA NUEVOS INSTRUCTORES DE PRIMER RESPONDEDOR A INCIDENTES CON MATERIALES PELIGROSOS

Trece bomberos de diversas zonas regionales del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participaron en el Curso de Formación de Instructores de Primer Respondedor a Incidente con Materiales Peligrosos, coordinado por la Academia de Formación de Bomberos.

El mayor Julio Brown, coordinador de la Brigada de Respuestas a Incidentes con Materiales Peligrosos e instructor de la especialidad, informó que en la capacitación, desarrollada en la Estación Eustacio Chichaco, ubicada en Chitré, participaron bomberos de las Zonas Regionales Coclé, Los Santos, Bocas del Toro, Veraguas, Chiriquí y Herrera.

El objetivo del Curso es incrementar la planta de instructores en todo el país para que cada zona regional cuente con sus instructores en esta especialidad, detalló el mayor Brown.

Además de Brown, participaron como instructores los mayores Edgar Mendives y Lucas Marcos.

Incidentes con materiales peligrosos, reconocimientos e identificación, uso de la Guía de Respuesta a Incidentes con Materiales Peligrosos, control inicial y seguridad en salud fueron los temas abordados, explicó.

En las próximas semanas se capacitará a otras unidades de las Zonas Regionales de Panamá Este y Oeste, acotó el coordinador.



CORONEL ERNESTO DE LEÓN ECHEVERS ASUME COMO DIRECTOR GENERAL ENCARGADO DEL BCBRP

En presencia del ministro de Gobierno, Roger Tejada Bryden, tomó posesión del cargo el nuevo director general encargado del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), Cnel. Ernesto De León Echevers.

El Cnel. De León Echevers fue designado por el presidente de la República, Laurentino Cortizo Cohen en reemplazo del Cnel. Abdiel Solís, quien presentó renuncia al cargo.

Luego de la toma de posesión, el ministro y presidente del Patronato de los Bomberos acompañó al Cnel. De León a la Estación Ricardo Arango, donde repasó las tareas prioritarias que deberá atender el nuevo jefe de los bomberos.

El ministro Tejada comunicó que entre las tareas prioritarias se encuentra la realización de una auditoría general que permita conocer la situación de la institución; así como también una auditoría de puestos y de bienes patrimoniales.

Otro de los temas que deberá atender el nuevo director es la planificación de compras, la ejecución del presupuesto, procesos que deberán hacerse con "toda la transparencia del caso".

Por su parte, el Cnel. De León expresó su interés y confianza en poder corregir y enderezar el rumbo de la institución, modernizarla y profesionalizarla.

Invitó a los funcionarios a trabajar en equipo, poner ese granito adicional, dar lo mejor para beneficio de la institución.

También participaron la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general, y los licenciados Edgar Escobar, Omar Castillo, Carlos Abrego y Nereyda Fernández, del Ministerio de Gobierno.



RECUERDAN A LOS 6 HÉROES DE LA TRAGEDIA DE EL POLVORÍN



Con un acto protocolar realizado frente al Obelisco a los Héroes de El Polvorín, ubicado en la Plaza 5 de Mayo, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) conmemoró los 109 años del incendio y posterior explosión que cobró la vida de seis bomberos.

La tragedia de El Polvorín es un hecho que marcó la historia del BCBRP, como ejemplo de sacrificio y compromiso. Un incendio de gran magnitud, ocurrido la madrugada del 5 de mayo de 1914, en el edificio El Polvorín, que servía como depósito de materiales explosivos y municiones.

El siniestro dejó pérdidas materiales, segó la vida de seis bomberos y causó heridas de consideración a otros 10. Seis miembros de la Policía también perdieron la vida.

En el acto, que fue precedido por un desfile, el Cnel. Rafael Siu, capellán de los bomberos, reflexionó que la Tragedia de El Polvorín llenó de dolor a la familia bomberil, pero también de esperanzas, pues en los bomberos fallecidos se reconoce el esfuerzo de aquellos que están dispuestos a darlo todo por sus semejantes.

Seguidamente, fueron colocadas las ofrendas florales, por parte de las autoridades del BCBRP, directores nacionales, comandantes, representantes de instituciones de gobierno, estamentos de seguridad, mientras la Banda de Música interpretaba el Toque del Silencio.



Los héroes Alonso Teleche, Juan Bautista Beltrán, Félix Antonio Alvarez, Luis de Bazach, Luis Buitrago y Faustino Rueda cubren de honor y gloria a la institución y durante 109 años han sido el faro y ejemplo que han alumbrado a las generaciones de bomberos, marcando la senda de amor al prójimo, vocación de servicio y sacrificio que identifican a nuestro personal.

El magister Donaldo Sinisterra, decano de la Facultad de Administración Pública de la Universidad de Panamá y orador de fondo, catalogó la Tragedia de El Polvorín como la más triste e histórica en la vida de la institución bomberil.



BOMBEROS DE LA ZONA REGIONAL PANAMÁ SE CAPACITAN EN RESCATE URBANO

Veintiocho bomberos, pertenecientes a la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) y a compañías voluntarias, completaron a satisfacción el Primer Curso de Rescate Urbano Nivel 1°, organizado por la Academia de Formación de Bomberos del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

La actividad de formación fue coordinada por el sargento primero Gustavo Montalvo, instructor de la Academia e incluyó en el cuerpo docente a la Tte. Daysi García, el Cap. Juan Valdés, sargento segundo Jerry Montenegro, cabo Iván Pitti y José Moreno, Eliecer Ramos y Yobani Gonzalez, bombera Silvia Valenzuela, todos miembros del Grupo USAR Panamá.

El entrenamiento incluyó clases teóricas, que se realizaron en el salón de Oficiales, ubicado en la Estación Darío Vallarino, Carrasquilla, y clases prácticas, realizadas en Centro de Entrenamiento, ubicado en Chilibre y en la pista de Rescate Urbano de SINAPROC, ubicada en Panamá Pacífico.





INICIA SEGUNDO DIPLOMADO EN INVESTIGACIÓN DE INCENDIOS Y EXPLOSIONES

Con un total 67 estudiantes, todos miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), inició el Segundo Diplomado de Investigación de Incendios y Explosiones, impartido en la Universidad Especializada de las Américas (UELAS) a través de la Vicerrectoría de Extensión.

El acto de apertura fue presidido por la Cnel. Matilde Torres, subdirectora del BCBRP, en representación del director general, Cnel. Ernesto De León Echevers, y la Dra. Nicolasa Terreros Barrios, vicerrectora de Extensión de la UELAS.

Nos complace su presencia aquí en la apertura de este diplomado que reafirma el compromiso de profesionalización de los bomberos, que surge de una necesidad en la institución y se materializa en una gran alianza con el BCBRP y la Universidad Especializada de las Américas con la firma de un convenio marco de cooperación, dijo la Cnel. Torres durante su intervención.

Entretanto, la Dra. Nicolasa Terreros adelantó que los estudiantes seleccionados fueron becados, evidencia del compromiso de las autoridades de ambas instituciones.



La aspiración de UDELAS y el BCBRP es que este programa sea transformado en uno de especialización, a nivel de postgrado, detalló la docente.

Al concluir el Diplomado en Investigación de Incendios y Explosiones los estudiantes recibirán un diploma, con 11 créditos universitarios. El programa académico abarca cuatro módulos, durante cuatro meses. Las clases se impartirán de manera virtual.

Para ingresar el personal de bomberos cumplió un proceso de inscripción con la participación de las 11 zonas regionales.

En este segundo diplomado participa personal de la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI), del Servicio de Atención Médica Prehospitalaria de Búsqueda y Rescate (SAMER), voluntarios y administrativos.

Cabe destacar, que en el primer diplomado, desarrollado en el 2021-2022, fueron certificados 22 investigadores de incendios y explosiones.

Por parte de la institución participaron del Cnel. Jorge Mendives, comandante primer jefe de la Zona Regional Panamá; el Tte. Cnel. Alexander Casasola, director de DENASEPI; la Tte. Marisol Acosta, directora de la Academia de Formación de Bomberos, y la Subtte. Jannett Ellis, enlace institucional.





BCBRP Y MEDUCA LANZAN PROGRAMA EDUCATIVO DE JÓVENES Y ADULTOS

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) en alianza con el Ministerio de Educación (MEDUCA) realizó el lanzamiento del Programa Educativo de Jóvenes y Adultos, dirigido a miembros de la institución que no han culminado sus estudios de Primaria, Media y Premedia.

El Programa, que se ejecutará a través de la Dirección de Jóvenes y Adultos del MEDUCA, forma parte de los planes de profesionalizar a los miembros de la institución, que adelanta la actual administración del BCBRP. El inicio está previsto para el próximo 12 de junio.

El corte de cinta, que estuvo a cargo de la magister Sonia Castro de Suárez, directora de la Dirección de Jóvenes y Adultos del MEDUCA, y del coronel Jorge Mendives, comandante primer jefe de la Zona Regional Panamá, se realizó en el Salón de Oficiales, ubicado en la Estación Dario Vallarino.

La magister Castro de Suárez expresó su gratificación por lograr la implementación de este programa en el Benemérito Cuerpo de Bomberos, favoreciendo de manera integral a la formación de sus bomberos.

Destacó que la institución bomberil sería la primera en lograr que todo su personal haya finalizado su educación media y reconoció el trabajo realizado por los equipos de ambas instituciones.

La teniente Marisol Acosta, directora de la Academia de Formación de Bomberos, resaltó el compromiso de los miembros ya inscritos en culminar a satisfacción y alcanzar los anhelados certificados.

La iniciativa inició con un censo académico realizado en las 11 zonas regionales que permitió conocer el nivel de escolaridad de cada una de sus unidades.

En el acto participaron el coronel Mendives, la magister Castro de Suárez, la Tte. Acosta, autoridades del MEDUCA y del BCBRP.





INSTALAN SALA DE CRISIS EN CERRO PUNTA

El ministro de Gobierno, Roger Tejada Bryden y presidente del Patronato del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) acompañado del Cnel. Ernesto De León Echevers, director general, se trasladaron a la prov. de Chiriquí para dirigir las operaciones de extinción del incendio de masa vegetal en el Cerro Punta, distrito de Tierras Altas.

También, parte de la delegación en Cerro Punta, el ministro de Ambiente Milciades Concepción y directores de instituciones que integran la Fuerza de Tarea Conjunta (FTC).

Próximo al siniestro, el ministro Tejada, instaló el centro de operaciones provincial y la sala de crisis para hacerle frente al incendio.

Tras cinco días de operaciones, coordinaciones el equipo de la FTC logró extinguir el incendio en su totalidad. Los primeros respondedores de parte del BCBRP fue la Zona Regional de Bomberos Bugaba, y la Estación de Volcán, detalló el Cnel. Ernesto de León Echevers.

Para contralar el incendio se incluyó labores vía terrestre, trochas derredor del área incendiada para evitar que se propagará y vaciado de agua vía aérea con el apoyo del Servicio Aero Naval (SENAN). También se coordinó con el Servicio Nacional de Fronteras (SENAFRONT), la ONG SAR, el Sistema Nacional Protección Civil (SINAPROC).

La complejidad de las labores, se dio por lo difícil de la geografía, lo que extendió la operación de extinción.

El director general solicitó a la población en general apoyar la labor de prevención, que es un aspecto muy importante para la nueva gestión de BCBRP, y que esta, es la instrucción del presidente de la República Laurentino Cohen y el ministro de Roger Tejada Bryden.

INSTRUCTORES DE SAMER SE ACTUALIZAN EN MEDICINA PREHOSPITALARIA



Con un total de veinte participantes de las 11 zonas regionales se desarrolló el Primer Seminario-Taller de Actualización en Medicina Prehospitalaria para instructores del Servicio de Atención Médica Prehospitalaria de Emergencia y Rescate (SAMER) del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

Este seminario teórico-práctico, que tuvo una duración de una semana, se llevó a cabo en las instalaciones del Centro de Operaciones de Emergencias (COE), del Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC) ubicado en la ciudad de Aguadulce.

EL Seminario incluye temas como la Evaluación inicial de pacientes, Emergencias cardíacas, endocrinas, neurológicas, entre otras.

En el acto de inauguración estuvieron presente el Teniente Coronel Eduardo Jaramillo, Director Nacional de SAMER, la Coronel Margarita Ducreux, Comandante Primer Jefe de la Zona Regional Coclé, la Cabo I Yaneth Carrera, jefa Nacional de Docencia de SAMER, como invitado, el Licdo. Azael Galvez en representación de Protección Civil.



NOTI-BREVES



El Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), sostuvo una reunión de trabajo con Elisa Suárez, Donato Pirro y Carlos Tribaldos, miembros del Patronato del BCBRP.

De la Zona Regional Panamá Oeste, los Técnicos de los Servicios de Atención Médica Prehospitalaria Emergencia y Rescate (SAMER) capacitaron en primeros auxilios a colaboradores de Anclas Mall, ubicado en la Chorrera.



Como parte de nuestra política de puertas abiertas, recibimos a los infantes del Centro de Atención Integral Primera Infancia San José (CAIPI). Los pequeñines llegaron y contagiaron de alegría la Estación de Soná, conocieron el vehículo de extinción e hicieron muchas preguntas sobre el trabajo bomberil.

Bomberos de la Zona Regional Panamá visitaron a los infantes del Jardín de la Cuadra, con quienes se compartió sobre el trabajo bomberil, nuestro uniforme y la prevención de incendios, temas desarrollados por la Sgto. Mayte Valdespino.



NOTI-BREVES



Personal de la Zona Regional Veraguas, en coordinación con socorristas de la Cruz Roja, participó con estudiantes de la Escuela Manuel H. de Pérez, en Santiago, de un simulacro de evaluación por amenazas naturales.

El Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado del BCBRP, participó vía zoom, en reunión de la Confederación de Cuerpos de Bomberos de Centroamérica (CCBICA). Además de presentarse como nuevo jefe de los bomberos panameños, el Cnel. De León Echevers adelantó sus planes de trabajo al frente de la institución.



Participamos en el evento "Mundo de Polinizaciones", en conmemoración al "Día Mundial de las Abejas y los 100 años del Parque Summit. El capitán Alejandro Bonilla brindó recomendaciones para reaccionar ante la presencia de abejas. Además, estuvo presente nuestra mascota Sparky.

Los tenientes Daysi García y Cristian Toribio junto a miembros de los estamentos de seguridad y aduanas, se capacitaron en el Curso Diseño y Evaluación de Ejercicios, dictado por miembros de la Guardia Costera de EEUU en el Centro Nacional de Coordinación de Crisis.



NOTI-BREVES



El Tte. Azael Ramos y el inspector Giovanni Agrazal de la Zona Regional Veraguas enseñaron a docentes coordinadores de la Escuela La Primavera, en Santiago a cerca del programa de gestión integral riesgo y desastre.

Integrantes de la Zona Regional de Bocas del Toro, que pertenecen a la Dirección de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI), instruyeron a estudiantes de la Escuela de Chaco La Pava, en Changuinola para promover una cultura de prevención en la población infantil.



El sargento Ebelgito Ballesteros brindó docencia de primeros auxilios básicos a los residentes de P.H. Sprint Hill, ubicado en Costa Verde, Chorrera, prov. de Panamá Oeste.

El cabo I Nicolás de Obaldía, instructor de la Academia de Formación de Bomberos instruyó en primeros auxilios a diez funcionarios de la Contraloría de la República.



NOTI-BREVES



Trece estudiantes del Centro de Educación Básico República de Egipto visitaron la Estación Ricardo Arango, donde conocieron el trabajo bomberil, la Sección de Control de Radio. Fueron atendidos por miembros de la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate.

Felicitaciones a los capitanes Franklin Matos y Edwin Díaz, Tte. Jocelyn Belloso y Sgto. Gustavo Montalvo quienes culminaron con éxitos diversos diplomado en el Centro de Capacitación y Especialización Policial General José Domingo Espinar.



El Tte. Cristian Toribio, miembro de la Brigada de Respuesta a Incidentes con Materiales Peligrosos, participó en la capacitación regional para primeros respondedores ante una emergencia Radiológica, en Buenos Aires, Argentina. En la jornada participaron miembros de instituciones bomberiles, policiales, protección civil y especialidades de Centro y Sudamérica.

La compañía de Rescate No.4 de la estación Juan A. Guizado, ubicada en el corregimiento de Santa Ana, celebró su 120 aniversario con una misa de Acción de Gracias. Participaron los comandantes de la zona regional Panamá, el Cnel. Jorge Mendives, primer jefe y el Tte. Cnel. Ricardo de León Marciscano, tercer jefe.





MIEMBROS DE CLUBES ROTARACT DE ARKANSAS SE REÚNEN CON DIRECTOR GENERAL DEL BCBRP

Una delegación de Clubes Rotaract de Arkansas, Estados Unidos, visitó al Cnel. Ernesto De León Echevers, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

La delegación estuvo presidida por Jorge Coromac, director ejecutivo de Woodland Charity, una ONG que brinda asistencia a personas desfavorecidas a través de programas de apoyo a necesidades básicas como alimentos, medicinas, salud y educación.

Durante la visita, la delegación entregó cinco equipos de protección personal, que serán destinados a bomberos voluntarios de la Zona Regional Panamá Este-Darién, al tiempo que se brindó detalles del proyecto que desarrollan en comunidades del distrito de Chepo para dotarlas de filtros de agua.

El Cnel. De León Echevers dio la bienvenida a la delegación y agradeció la donación que será de gran ayuda para las labores que realizan los bomberos voluntarios de Panamá Este-Darién.



BOMBEROS Y CONSORCIO HPH VERIFICAN SEGURIDAD EN ZONA DE CONSTRUCCIÓN DE ESTACIÓN DE ALBROOK

Directores operativos del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) se reunieron con los ingenieros Eduard Batista, César Castroverde y Meyer García del Consorcio HPH Joint Venture, a cargo de la construcción de la Línea 3 del Metro de Panamá y que ya adelanta la construcción de la Estación de Albrook.

La reunión, que se desarrolló en la Estación Segismundo Navarro, de Balboa, estuvo enfocada en la revisión de las medidas de seguridad en la zona de construcción de la nueva Estación de Albrook para garantizar el acceso de los bomberos en caso de presentarse una emergencia que permita brindar una respuesta oportuna.

Por el BCBRP participaron el Tte. Cnel. Luis Jaramillo, director nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) y el Tte. Cnel. Alexander Casasola, director nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y los mayores Julio Brown y Danilo Ortega.

El grupo se trasladó, posteriormente, al área del proyecto, donde se verificó la existencia de rutas de acceso, disposición de hidrantes, señalizaciones y riesgos en el perímetro.



BOMBEROS ENFATIZAN ESFUERZOS EN LA PREVENCIÓN DE INCENDIOS

Exitosa jornada para la prevención de incendios en el hogar recibieron 184 estudiantes del Panamá School de un equipo del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), la que presidió por el comandante Jorge Mendives, primer jefe de la Zona Regional Panamá, y el mayor Joaquín Meis de Cooperación Internacional.

La jornada de capacitación estuvo enfocada en la prevención de incendios en el hogar, en la escuela y cómo reaccionar ante ellos, la que ofreció el capitán Alejandro Bonilla.

El peligro que representan la pirotecnia, los fósforos, cargas eléctricas y la utilidad de la línea 103, fueron los temas abordados por el equipo operativo del BCBRP en el Colegio Panamá School.

La jornada también incluyó la participación de la mascota bomberil Sparky como atractivo con mensajes de concienciación.

Mientras que el capitán Julio Grueso, de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), coordinó el despliegue de las operaciones con el carro de extinción y equipos, para extinguir un incendio simulado en el patio del Colegio Panamá School.



SESENTA Y OCHO NIÑOS VISITAN LA ESTACIÓN SEGISMUNDO NAVARRO EN BALBOA

De manera simultáneamente, otro equipo del BCBRP recibió en la estación Segismundo Navarro en la comunidad de Balboa, Ancón a 68 niñas y niños del Centro de Desarrollo Infantil Smart Kids, ubicado en Brisas del Gol.

Los visitantes, ayudados por la cabo I Deyka Quintero, conocieron sobre el trabajo de los bomberos, sus equipos, el vehículo de extinción y la línea de emergencia. Los pequeños además de aprender, compartieron con Sparky.



FAMILIA BOMBERIL RINDE TRIBUTO AL DÍA DE LA ETNIA NEGRA



Con un ameno acto cultural, que incluyó a colaboradores ataviados con coloridos atuendos y presentaciones de bailes congos, tradicionales de la cultura afrodescendiente, se realizó un tributo al Día de la Etnia Negra en la Estación Ricardo Arango, Calidonia, del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá.

El programa cultural organizado por la Oficina Institucional de Recursos Humanos (RRHH) a través de Relaciones Laborales y Bienestar del Servidor Público, contó con la participación del Conjunto Folclórico de Bailes Congos de la Academia de Elisa de Céspedes.

La esperada sorpresa de la tarde una fue el debut del conjunto folclórico del BCBRP con su presentación de bailes congos, que agradó a los presentes y en la que no faltaron aplausos.

Doce damas y cuatro varones, atendieron días antes la invitación de RRHH de formar el grupo de bailarines. Los interesados que mostraron sus destrezas en el baile congo, en las dos primeras semanas, practicaron las diferentes piezas.

La destreza de los nuevos bailarines, recibieron muchos aplausos, elogios y reconocimientos.

La licenciada Ada Wood, jefa encargada de la Oficina de Recursos Humanos, en nombre del director general, coronel Ernesto de León Echevers, entregó un obsequio a cada uno de los participantes y agradeció a los bailarines por su entusiasta presentación y exhortó una mayor participación.

Mientras que la Licda. Elvia Hayes, de Relaciones Laborales y Bienestar del Servidor Público, agradeció el apoyo a la iniciativa que brindó la oportunidad de compartir detalles de la cultura afrodescendiente y sus aportes.

En Panamá los afrodescendientes llegaron con la construcción de su vía interoceánica y el "Día de la Etnia Negra" tiene su origen en la Ley No. 9 del 30 de mayo de 2000, que declara el 30 de mayo de cada año, un día cívico y de conmemoración, en toda la República con el propósito de resaltar sus valores, aportes a la cultura y desarrollo del país.

ALGO DE HISTORIA

LA HEROICA DEFENSA DE LA CIUDAD DE PANAMÁ

Por: Roger Serrano



El año 1914 es señero en la historia de la humanidad; se inaugura el Canal de Panamá, inicia la Primera Guerra Mundial y ocurre la explosión de El Polvorín, donde seis (6) bomberos fueron elevados a los altares de la inmortalidad en el cumplimiento de la tarea desinteresada de defender el bien común.

El presidente de la República de Panamá, Belisario Porras Barahona, dijo en su discurso en el acto fúnebre: "Estos son tal vez, los únicos héroes que no se hacen en el campo de batalla, pues estos son los verdaderos soldados de la paz". dijo también que los bomberos no van egoístamente en la búsqueda de laureles por hazañas y glorias guerreras, que cada uno de los que allí estuvieron para defender nuestra ciudad de una hecatombe de consecuencias impredecibles, demostraron que en Panamá hay hombres que con denuedo espartano y aún en desprecio de su propia vida se entregan hasta la muerte en el cumplimiento de su deber".

El comandante primer jefe Juan Antonio Guizado respondió ante una entrevista a los medios: "Nunca pasó por la mente de los jefes del Cuerpo, la posibilidad de una retirada, que habría sido una fuga humillante ante el peligro que nos amenazaba. Lo conocíamos, lo esperábamos, pero sentíamos todo el peso de la responsabilidad que gravitaba sobre nosotros y que nos obligaba a enfrentarnos con cualquier riesgo, para evitar a la ciudad la catástrofe que nosotros pensábamos iba a causar en ella la explosión que se produjera el día que volara El Polvorín".

Después de la explosión del Polvorín, se utilizó una barcaza anclada en la bahía de Panamá como repositorio de dinamita, pólvora, combustible, etc. Luego en 1954 se construyó en Panamá Viejo el Polvorín Nacional, tras el crecimiento de la población, hubo que trasladarlo y en esta ocasión, utilizaron los bunkers, que dejaron los norteamericanos, en la ex zona del canal.

Hoy como ayer, el bombero panameño sirve al país con Disciplina, Honor y Abnegación.